

BBVA premia a nueve proyectos vascos en la sexta edición de 'Territorios Solidarios'



La entrega de premios reunió a representantes de las entidades seleccionadas.

País Vasco

- » 45 iniciativas presentadas
- » 54.000 euros de dotación económica
- » 6.000 euros para cada proyecto
- » Nueve proyectos solidarios pertenecientes a las siguientes entidades: Futubide-Fundación Tutelar Gorabide, el Centro de Acogida Lagun Artean, la Fundación Pequeño Deseo, la Fundación Tierra de hombres-Gizakien Lurra, Cáritas Diocesana de Bilbao, Asociación de Padres afectados de Autismo, Acción Familiar Euskadi, Aspanafoa y Peñasal Sociedad Cooperativa.

Las iniciativas elegidas, que beneficiarán directamente a 932 personas, fueron sometidas a un proceso de votación

dación Tutelar Gorabide, el Centro de Acogida Lagun Artean, la Fundación Pequeño Deseo, la Fundación Tierra de hombres-Gizakien Lurra, Cáritas Diocesana de Bilbao, Asociación de Padres afectados de Autismo, Acción Familiar Euskadi, Aspanafoa y Peñasal Sociedad Cooperativa.

Durante la entrega de galardones, el director de la Territorial Norte de BBVA, Carlos Gorria,

destacó la gran labor de estas entidades y agradeció el compromiso de los empleados con estas iniciativas. «Territorios Solidarios» es uno de los programas más queridos por los empleados de esta casa, ya que gracias a su labor como padrinos y madrinanos permite llegar a entidades muy locales buscando que sean más conocidas por todos», aseguró.

Además, reconoció que «uno

«En estas seis ediciones se han concedido un total de 63 ayudas en toda Euskadi»

de los principales motivos del éxito de estos premios radica en que son los empleados en activo de la entidad los que tienen la oportunidad de proponer y votar los proyectos presentados por entidades de ámbito nacional que quieran impulsar». Así, desde el nacimiento de este programa se ha buscado «llegar a todos los ámbitos geográficos y atender al mayor número de beneficiarios».

» Redacción SRB

La creación de una escuela de familias para niños con autismo, el servicio gratuito de atención psicológica a personas desempleadas, un programa que ayuda a emanciparse o una fundación que se encarga de hacer realidad los deseos a niños con enfermedades crónicas son tres de los nueve proyectos solidarios ganadores de la sexta edición de 'Territorios solidarios' de BBVA, que beneficiarán de forma directa a 932 personas en toda la comunidad.

Los empleados del banco propusieron un total de 45 proyectos de entidades sociales en todo el territorio y, tras ser sometidos a un proceso de selección y votación, resultaron elegidas nueve iniciativas en el País Vasco que se repartirán una dotación de 54.000 euros. Las entidades premiadas en esta edición son Futubide-Fun-

Cáritas Diocesana Bilbao

Egunon Etxea

El centro Egunon Etxea es un proyecto de Cáritas Diocesana de Bilbao, integrado dentro del Programa Tercera Edad. Se trata de un centro de día que se dedica a la atención de personas mayores de 60 años con un perfil diferente, y que a menudo no encajan en los centros de día habituales o las residencias. «Son personas frontera», define la responsable del área de mayores, Pili Castro. «Las describo así porque se encuentran en el límite de la exclusión y el de ser una persona mayor», explica Castro.



El centro comenzó su andadura en julio de 1993, aunque algunos servicios ya funcionaban con bastante anterioridad. Desde entonces han sido atendidos 250 usuarios.

Egunon Etxea ha visto reconocida su iniciativa y preocupación por los mayores que cumplen con estas características. Este premio significa una «apuesta por este perfil que es poco conocido, pero que cada vez es más frecuente. Ayuda a decir: también hay personas con estos problemas», admite la responsable. Además, adelanta que el premio se destinará íntegramente a la alimentación de los usuarios.

Lo que caracteriza a Egunon Etxea es el acompañamiento personalizado, para lo que disponen de 35 plazas, aunque esperan haber atendido hasta 50 personas a finales de año.

Discapacidad

Para este año, BBVA ha destinado un total de 1.100.000 euros que recaerán en diferentes proyectos solidarios en España. Y es que a lo largo de estas seis ediciones se han concedido un total de 63 ayudas en todo el País Vasco, creando oportunidades para más de 84.356 personas a través de proyectos que buscan mejorar su vida.

Entre los proyectos elegidos destacan los vinculados a personas con discapacidad y en riesgo de exclusión social, representando un 33% del total de las iniciativas sometidas a evaluación.

Desde la entidad bancaria agregaron que durante el concurso se ha contado con la participación de la auditora EY, como encargada de revisar toda la documentación de las organizaciones no lucrativas para garantizar el cumplimiento de las bases del concurso.

Gautena



Escuela de padres

La Escuela de Padres de Gautena, asociación guipuzcoana de autismo, es un proyecto que pretende brindar una oferta formativa diversa y de calidad a familias de personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA). «La formación a familias ha sido una línea de actuación habitual en Gautena, a la que con esta propuesta queremos reforzar y dar mayor consistencia», explican desde la asociación. «Tener un hijo o hija con TEA implica afrontar retos diferentes cada día y obliga a las familias a formarse en múltiples disciplinas que hasta entonces quizás desconocían. La formación a familias resulta de vital importancia para ayudar a los hijos a desarrollar todas sus competencias, para tomar decisiones con mejor criterio o incluso a la hora de defender los derechos de los mismos. No debemos olvidar que los

padres y madres son los grandes especialistas en sus hijos. Dotar a las familias de herramientas para saber cómo actuar ante situaciones de la vida cotidiana y responder adecuadamente a las necesidades de sus hijos con autismo es uno de los objetivos que perseguimos desde Gautena». La Escuela de Padres – Guraso Eskola se llevará a cabo en función de la demanda e intereses de los familiares y a partir de las necesidades percibidas por los profesionales. El programa de formación consistirá básicamente en charlas, con una duración estimada de en torno a una hora y un turno para preguntas, y talleres, con una duración estimada de cuatro horas y una metodología de trabajo más participativa. Todo ello con el objetivo de favorecer la adquisición de conocimientos y habilidades específicas y ofrecer pautas de actuación a las familias.

Fundación Pequeño Deseo

Cumpliendo los sueños de los más pequeños

El proyecto que ha resultado galardonado en esta edición consiste en hacer realidad los deseos de niños y niñas con enfermedades graves o crónicas con el fin de apoyarles anímicamente y hacer más llevadera su enfermedad, para que la ilusión y la alegría formen parte del tratamiento.

Son niños tratados principalmente en hospitales de País Vasco (Cruces y Basurto) y también en Navarra (Hospital de Navarra y Clínica Universidad de Navarra). «El galardón nos va a permitir durante este año 2019, desde la Delegación de País Vasco, cumplir los deseos de esos niños enfermos que están esperando a que se haga realidad su ilusión más soñada. Así les damos un ‘subidón’ de energía positiva que influye en el tratamiento de la



enfermedad del niño y en su entorno familiar, amigos, etc.», confirman desde la fundación, que lleva más de 18 años en

marcha, durante los cuales han podido cumplir más de 4.600 deseos de niños de toda España.

Fundación Tierra de Hombres

Viaje hacia la vida

En África, hay cientos de menores enfermos esperando a recibir un tratamiento médico. Cuando en sus países de origen (Togo, Benin, Mauritania, Senegal, Marruecos y Guinea Conakry) carecen de los recursos e infraestructuras necesarias para el tratamiento especializado de las graves patologías que padecen: cardiopatías, problemas traumatológicos, maxilofaciales, urológicos o quemados, la Fundación Tierra de Hombres se encarga del traslado a España de estos menores para que puedan ser operados y se recuperen lo antes posible con el objetivo de que regresen pronto con su familia biológica. Desde 1995, el programa ‘Viaje hacia la Vida’



trata de buscar una alternativa inmediata que permita, por un lado, salvar de la muerte o invalidez a un número importante de niños y niñas mediante operaciones fuera y dentro del país, y, por la otra, contribuya a reforzar las estructuras y capacidades locales. Gracias al programa y a una gran cadena solidaria en la que colaboran hospita-

les, equipos médicos, voluntariado y familias de acogida, desde su creación, casi 650 menores ya han sido intervenidos a nivel nacional en las diferentes delegaciones de Tierra de Hombres-España (Madrid, Andalucía, Galicia y Euskadi) devolviéndoles el derecho a la salud y pudiendo regresar con sus familias biológicas.

Aspanafoa

Ayudando a las familias de niños con cáncer

El proyecto que se ha presentado a Territorios Solidarios de BBVA es el programa de Intervención Psicosocial con familias de niños/as con cáncer de Álava. La ayuda recibida servirá para seguir apoyando a las 107 familias que en estos momentos se ven afectadas a través de ayudas alimentarias, por hospitalización, por desplazamiento, por



alojamiento, y también ayudará a la atención psicológica y social de las familias, así como con el servicio de fisioterapia.

Aspanafoa surgió en 1990 gracias a la iniciativa de un grupo de padres, niños y afectados de leucemia en el hospital de Txagorritxu de Vitoria-Gasteiz, en 2009 fue declarada de Utilidad Pública por el Gobierno vasco y en 2014 de interés social. Desde su creación, su objetivo principal ha sido mejo-

rar la calidad de vida de los niños con cáncer y sus familias, además de sensibilizar a la opinión pública y a las administraciones, fomentar el movimiento asociativo, informar, orientar y asesorar a todas las personas relacionadas con el cáncer infantil y fomentar la investigación científica. Hoy en día además de las familias afectadas cuentan con 110 socios colaboradores para poder seguir adelante con su labor.

Fundación Pequeño Deseo

Cumpliendo los sueños de los más pequeños

El proyecto que ha resultado galardonado en esta edición consiste en hacer realidad los deseos de niños y niñas con enfermedades graves o crónicas con el fin de apoyarles anímicamente y hacer más llevadera su enfermedad, para que la ilusión y la alegría formen parte del tratamiento.

Son niños tratados principalmente en hospitales de País Vasco (Cruces y Basurto) y también en Navarra (Hospital de Navarra y Clínica Universidad de Navarra). «El galardón nos va a permitir durante este año 2019, desde la Delegación de País Vasco, cumplir los deseos de esos niños enfermos que están esperando a que se haga realidad su ilusión más soñada. Así les damos un 'subidón' de energía positiva que influye en el tratamiento de la



enfermedad del niño y en su entorno familiar, amigos, etc.», confirman desde la fundación, que lleva más de 18 años en

marcha, durante los cuales han podido cumplir más de 4.600 deseos de niños de toda España.